

POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

Le 30e anniversaire de la Cour constitutionnelle évoqué autour du chef de l'État

UNE délégation de la haute juridiction, conduite par sa présidente, Marie-Madeleine Mborantsuo, a échangé avec le numéro un gabonais, Ali Bongo Ondimba, hier au palais de la présidence de la République. D'autres sujets étaient également au menu.

ONDOUBA'NTSIBAH
Libreville/Gabon

La présidente de la Cour constitutionnelle, Marie-Madeleine Mborantsuo, a été reçue hier au palais de la présidence de la République par le chef de l'État Ali Bongo Ondimba. Elle y conduisait une délégation composée d'autres juges constitutionnels, à savoir Louise Angue, Emmanuel Nze Bekale et Jacques Lebama.

Plusieurs sujets ont été évoqués au cours de leur entretien auquel certains proches collaborateurs du numéro un gabonais ont participé... Dans ce cadre, on notera la célébration, en janvier 2022, du 30e anniversaire de la haute juridiction constitutionnelle. Tout comme le colloque que cette institution constitutionnelle entend organiser en marge dudit événement. Un autre événement national également inscrit à l'ordre du jour avait fait l'objet d'après discussions. Il s'agit des élections générales (pré-



Phase de l'échange entre le chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, et la délégation de la Cour constitutionnelle.

Atteinte des ODD: le Gabon peut mieux faire

Yannick Franz IGOHO
Libreville/Gabon

Le Gabon n'a pas totalement atteint les Objectifs de développement durable (ODD). Sans pour autant faire pas partie des mauvais élèves. C'est du moins la conviction de la Coordinatrice du Système des Nations unies au Gabon, Savina Ammassari. "Sur certains ODD, nous observons plus de progrès que sur d'autres; et très bientôt, nous organiserons une activité dans le but de discuter plus en détail avec les parties prenantes", a-t-elle déclaré en début de semaine au terme de la récente réunion avec la partie gabonaise. Avant d'ajouter: "Mais c'est aussi le bilan-pays que nous avons entamé au début de l'année". Bonne nouvelle tout de même pour le Gabon. "Les cadres juridiques et politiques existent, maintenant il est question de voir comment traduire ces objectifs en réalité palpable, pour améliorer les conditions de vie de toute la population gabonaise particulièrement celle des groupes vulnérables", estime-t-elle.



La coordinatrice du Système des Nations unies au Gabon, Savina Ammassari, lors de son intervention.

en début de semaine. Objectif: dresser l'état des lieux relatif à l'atteinte des dix-sept ODD. C'est dire l'importance du nouveau cadre de coopération en gestation. Pour rappel, les dirigeants du monde dont les autorités gabonaises, ont convenu en 2015 d'atteindre 17 objectifs, connus sous le sigle d'ODD. Dans leur vision commune, ces derniers ambitionnent de créer un "monde meilleur" d'ici 2030. Lequel monde passe, entre autres, par la réduction de la pauvreté dans le monde, la préservation de l'environnement, la parité, pour ne citer que ces exemples. Au regard de l'inflation galopante à l'échelle mondiale et l'augmentation de la pauvreté sur la planète, l'atteinte des ODD, telle que souhaitée par les dirigeants mondiaux, constitue une impérieuse nécessité voire une obligation qui s'impose d'elle-même.

sidentielle, législatives et locales) que le Gabon devrait organiser en 2023. On retiendra que des mécanismes devraient être mis en place le moment venu, afin que les électeurs gabonais puissent exercer

librement leurs droits civiques. Dans cette perspective, le président de la République, en sa qualité de garant des institutions, a donné des orientations quant à la mise en place des axes d'amélioration

des mécanismes déjà existants au niveau du processus électoral dans notre pays. Non sans rappeler la nécessité de respecter et faire respecter les libertés civiles des populations.

Gabon-Togo: Ossouka Raponda reçue par le président Faure Gnassingbé

J.KOMBILE MOUSSAVOU
Libreville/Gabon

La cheffe du gouvernement, Rose Christiane Ossouka Raponda, a entamé hier une visite de travail et d'amitié de quarante-huit heures dans la capitale togolaise. Un séjour qui s'inscrit dans le cadre de la consolidation des relations et de la coopération gabono-togolaise. À son arrivée à l'aéroport international Gnassingbé Eyadema de Lomé, elle a été accueillie au bas de l'échelle par son homologue togolaise, Victoire Tomegah Dogbé. Avant d'être reçue en audience par le chef de l'État togolais, Faure Gnassingbé Esozimna. Porteuse d'un message personnel du président de la République, Ali Bongo Ondimba, à son frère et ami, la Première ministre gabonaise a abordé avec le numéro un togolais l'organisation de la 7e session de la grande Commission mixte de coopération Gabon-Togo. L'organisation prochaine de ces assises devrait dynamiser les échanges commerciaux, économiques, culturels,



Phase de l'échange entre le chef de l'Etat togolais, Faure Gnassingbé Esozimna, et la cheffe du gouvernement Rose Christiane Ossouka Raponda.

techniques, etc., entre Libreville et Lomé. D'autant plus que, en dépit de l'existence d'un cadre formel de coopération matérialisé par la signature d'un certain nombre d'accords, les relations entre les deux pays sont essentiellement politiques. Quoi qu'il en soit, Rose Christiane Ossouka Raponda s'est félicitée de l'excellente qualité des relations qu'entretiennent le Gabon et le Togo. "La convergence des politiques mises en œuvre par nos gouvernements respectifs illustre parfaitement la vision commune que nos deux chefs d'État nourrissent pour faire du Gabon et du

Togo des pôles de développement régionaux et un modèle réussi de coopération Sud-Sud", a-t-elle déclaré à l'issue de son entrevue avec le président togolais. Par la suite, la cheffe du gouvernement et les membres de sa délégation se sont rendus au Port autonome de Lomé (PAL), à l'incubateur Nunya Lab. Avant de s'imprégner des mécanismes de fonctionnement du Projet d'appui à l'employabilité et à l'insertion des jeunes dans les secteurs porteurs (PAEIJ-SP). La Première ministre devrait en principe regagner Libreville aujourd'hui.